
Con· l ·o ' ca D t í p o m v a 

ALEXANDRE CODINACH 
Presidente del Comitè Nacional de 
Arbítros de Balonmano 
- Los resultados adversos no 
pueden justificar ciertas 
reacciones de directivos apaslonados. 

Podriamos considerar de pequeno contencioso el susci-
lado por unas declaraciones del presidente del Balonmano Gra-
nollers, Jaume Rodríguez, contra el presidente del colegio Na-
cional de Arbitros de Balonmano, Alexandre Codinach, sinó 
luera por la gravedad de las mismas efectuadas en Radio Gra-
nollers, en las quue el presidente balonmanista acusaba al pre-
: idente arbitral, ya al margen de cuestiones puramente deporti-
I as como podrian ser manipulación de los àrbitros que han diri-
fiido partidos en los que ha intervenido el Balonmano Grano-
llers, para mencionar otras de caràcter político y personal. De 
lodo ello, hablamos con el presidente de los àrbitros, Alexandre 
[ Codinach. 

- i S e manipulan o se pueden 
n anipular los àrbi tros de la Divi-
s òn de H o n o r ? 

- Imposible, ni por parte de na-
d e ni por su pròpia talla nunca se 
d yaràn manipular . 

- i,Se hubiese a r m a d o el mismo 
a boroto si Codinach no fuese 
u i a persona radicada profesio-
n ílmente en Granollers? 

- Hubiese sido diferente. 
- i C ó m o eran las relaciones a 

(< do nivel entre Rodríguez y Co-
d nach? 

- Muy cordiales t an to en el as-
p cto deport ivo, de amistad per-
S( nal, como profesionai . 

- Y actualmente... 
- A nivel deport ivo creo que 

pnr mi cargo y responsabilidad 
te igo que estar por encima de es-
ta i cosas y que por t an to las rela-
ci mes entre el presidente del Co-
ler.io Nacional de Arbi t ros con 
UI presidente de un Club de la 
D visión de H o n o r , en este caso 
el Granollers, cont inuan siendo 
bi enas. En cuan to a nivel perso-
na I, me Cuesta digerir y no acabo 
de comprender como un amigo, 
qi-e asi creo puedo considerarle, 
p isde haber tenido una salida de 
lo 10 en un a taque personal como 

el suscitado contra mi, pues creo 
que el cargo y la person, en este 
caso, van int imamente ligados. 

- Cómo justificarías estàs ma-
nífestaciones en una persona co-
mo Jaume Rodríguez, considera-
do un hombre pacifico y siempre 
objetivo en sus comenlarios y 
manifestaciones? 

- Como una primera reacción 
ante la pasión ambiental y resul-
tados adversos. El ser màximo 
responsable de u n a entidad como 
el Ba lonmano Granollers com-
p o n a estar somet ido a exigencias 
económicas para poder tener el 
mejor equipo posible, tener los 
resultados màs favorables, dar 
satisfaciòn a unos seguidores que 
apoyan al equipo y deseos de es-
tar siempre entre los mejores . En-
tonces, cuando no se logran estos 
objet ivos, incluso en las personas 
de mayor temple, puede sobreve-
nirles, en un m o m e n t o dado , una 
al teración anímica. Cualquier 
o t ra motivación que no fuese es-
ta, para mi seria incomprensible 
y dificilmente just if icable. 

- Antes la liga en la División de 
Honor, era cosa de dos o tres 
equipos y sin embargo este ano es 
cuestión de varios, i Q u é està pa-

sando en el balonmano espaüol? 
- El nivel de juego se ha iguala-

do porqué la aportación masiva 
de jugadores extrangeros hace 
que los equipos anden màs igua-
lados, con lo cual la competición 
t o m a mayor interès y a priori los 
resultados dejan de ser favora-
bles a determinados equipos. El 
problema radica en que tal. vez el 
publico, los jugadores , entrena-
dores y dirigentes, n o estamos 
preparados para asumir con to-
das sus consecuencias esta igual-
dad en la competición. Si lo que 
viene produciendose a nivel de 
resuhados en esta t emporada se 
maniiene en anoü venideros, to-
dos veremos màs natural que 
equipos punteros pierdan en pis-
ta pròpia e incluso no se clasifi-
quen para fases importantes . No 
era bueno para el ba lonamano lo 
que pasaba en anos anteriores, 
aunque estuviéramos habi tuados , 
que antes de empezar una compe-
tición se supiera que era cosa de 
dos o tres equipos y ya se pudiera 
preestablecer la clasificación fi-
nal. 

- Los àrbitros van por sorteo o 
por designación. 

- Por designación afec tuada 
por el Comitè Nacional de Arbi-
t ros . 

- ^Cuantas parejas arbitrales 
hay en la División de Honor? 

- Existen 24 àrbitros que no ne-
cesariamente forman parejas fi-
jas, si bien en algunas composi-
ciones, algunos de ellos forman 
parejas continuadas. 

- Honradamente, ^todos estàn 
cualificados para arbitar? 

- A priori todos los àrbitros es-
tàn cualificados para actuar co-
rrectamente en sus respectivas ca-
tegorias, si bién es cierto, que al 
igual que en otros ordenes de la 
vida, unos son mejores que otros 
en un momen to dado . 

- En la primera fase el Grano-
llers se llevó de calle la clasifica-
ción y en ia segunda lo ha lenido 
màs difícil, ^ello ha sido debido a 
una mayor competencia o crees 
que ha influido otros factores? 

- Ent iendo que, paralelamenie 
a que los equipos que han inter-
venido en esia fase han sido los 
primeros màs cualif icados de la 
prèvia, acaso tambièn han existi-
do factores determinantes en la 
buena marcha del equipo como 
pueden haber sido las ausencias 
en los enirenamientos de los ju-
gadores ext ranjeros por compro-
misos con sus respectivos equipos 
nacionales. 

- Como presidente del Comitè 
Nacional de Arbitros, ^no crees 
que se hahrian de introducir nue-
vas normas en las Reglas Oficia-
les de Juego? 

- Estoy convencido y en este 
sentido se han efec tuado pro-
puestas por parte de Espana, en 
que el Reglamento debe modifi-
carse, pero al margen de ello se 
tendrian que introducir las recii-
ficaciones necesarias para que las 
intervenciones arbitrales fuesen 
menos subjetivas. Actualmente 
dependen en demasia del criterio 
personal del a rb i t ro el interpretar 
la resolución a nivel de infracción 
en determinados lances del jue-
go. 

- í E s un deporte duro y violen-
to el balonmano? 

- Puede ser duro pero no vio-
lento. Lo que sucede es que a me-
nor nivel de competición aumen-
ta màs la violència porqué dismi-
nuyen los recursos técnicos de los 
panic ipantes . 

- Finalmente, ^condideras que 
vale la pena ser presidente del 
Comitè Nacional de Arbitros? 

• A pesar de las criticas, a pesar 
de la ingratitud de las personas, a 
pesar del sacrificio familiar y pro-
fesionai que ello representa, ro-
tundamente debo contestarie si. 
Creo que prevalece la satisfac-
ción personal de un t r aba jo de-
s in te resado , pos ib lemen te no 
exento de errores, hacia un esta-
mento que dent ro del m u n d o del 
Ba lonmano siempre me ha apa-
s ionado: el arbi t ra je . 

Los hay con (endencia a 
ser màriires.... 

M.B. 
fFoios; Gironella) 
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